



La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY)

Numéro 18 Décembre 2010

EDITORIAL

2010 annus horribilis pour l'Union européenne secouée par la crise économique et financière, dont la Grèce et l'Irlande ont été les premières victimes et la crainte de l'effet domino.

L'année 2010 fut par contre riche en évènements très positifs pour la MdEY. Les demandes d'interventions en milieu scolaire ont doublé cette année. De plus elles ont souvent été accompagnées d'inauguration d'un Kiosque Europe installé par nos soins dans les CDI des collèges et lycées de l'Académie de Versailles.

Nous avons activement participé à l'Epopée des jeunes Européens organisée à l'occasion des 60 ans de la déclaration Schuman.

Avec la Fondation Genshagen (RFA) nous avons organisé début octobre l'Europe-Mobile, un infobus qui a sillonné les lycées d'Ile-de-France pendant deux semaines après avoir parcouru le Land de Brandebourg l'année précédente. Le bus a reçu un excellent accueil dans tous les établissements qu'il a visités.

Mi-décembre a eu lieu la première Simulation du Parlement Européen organisée en coopération avec les Jeunes Européens France. Cinq lycées généraux et professionnels d'Ile-de-France y ont participé. A la demande des professeurs et des élèves le projet sera reconduit l'année prochaine.

D'autres grands projets, en gestation pour 2011, devraient avoir autant de succès que ceux de 2010.

En espérant vous retrouver lors de nos prochaines manifestations, je

vous souhaite une excellente année 2011.

Regina Lecointe, Secrétaire Générale

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président : Pierre Lequiller Francis Nguyen Trésorier : Secrétaire G^{le}: Regina Lecointe Vice-Pdt: Patrick Bonnin Vice-Pdte: NicoleBourdin-Cabot Institutions UE: Olga Imbert

Projets Jeunesse: M. Belna CIFD : C.Dombrowsky **Communication**: C. Colleville

CE TRIMESTRE:

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous propose :

- . SIMEP IdF 2010 : une nouvelle aventure européenne proposée aux Franciliens
- . L'actualité européenne
- . Les activités de la Maison de l'Europe des Yvelines au dernier trimestre

SIMEP IdF 2010

Du 11 au 13 décembre 2010, la Maison de l'Europe des Yvelines en collaboration avec les Jeunes Européens France ont pu donner jour à un projet inoubliable : la Simulation du Parlement Européen Ile-de-France 2010!

La représentation du PE et la commission des affaires étrangères de l'Assemblée nationale ont accueilli une quarantaine de lycéens venus des quatre coins d'Ile-de-France, qui ont pu jouer le rôle de député européen.

Ces jeunes participants après un tirage au sort, ont assumé la position de leur groupe politique et de leur pays!

Ils ont eu le plaisir d'écouter deux invités experts dans leur domaine que sont Madame Olfa Ouled Azaiez du Secrétariat Général des Affaires Européennes et Jérémie Zimmermann, « agitateur » et membre de l'association la Quadrature

Madame Olfa Ouled Azaiez a présenté le thème des OGM et ses problématiques associées.

Quant à Jérémie Zimmermann, il a décrit le paysage législatif et économique du téléchargement perçu comme illégal en respect de la propriété intellectuelle.

Que ce soit le PPE (chrétien-démocrates), le S&D (socio-démocrates), les Verts, Europe écologie et les ALDE (libéraux), tous ont dû établir une stratégie politique et négocier des propositions de directives et d'amendements sur ces deux sujets fortement polémiques!

Ces lieux hautement symboliques ont inspiré nos jeunes citoyens qui lors de la clôture du SIMEP IdF 2010 en séance plénière, ont voté les amendements et les directives.

Ces pseudos textes législatifs seront publiés sur le blog http://simepidf.blogspot.com/ ainsi que les photographies et le programme.

La Maison de l'Europe des Yvelines remercie particulièrement, la Région Ile-de-France, les animateurs JEF, les invités officiels et sans oublier les jeunes lycéens qui ont transformé cette première en un véritable succès!

A l'année prochaine pour une nouvelle édition SIMEP plus grande et plus ambitieuse!







Présidence de l'UE au 1^{er} janvier



passage de relais entre

la Belgique



et la Hongrie



en savoir plus, en consultant les bulletins électroniques mensuels de votre centre d'Information Europe Direct

sur le site Internet

de





Tour d'horizon de l'actualité européenne

Passeport pour la mobilité des apprentis

Le 14 octobre 2010, s'est tenue à Bordeaux la conférence Youth on the Move (Jeunesse en mouvement) qui vise à augmenter leur retour à l'emploi en améliorant la mobilité des étudiants et des apprentis et en améliorant la qualité de l'enseignement afin de le rendre plus attrayant pour les jeunes. Vous souhaitez bouger en Europe au cours de votre apprentissage ? Ce passeport vous donne toutes les clés pour connaître les démarches à suivre, choisir votre destination, préparer votre départ et profiter entièrement du voyage!

Un Service Européen d'Action Extérieure (SEAE) : un outil moderne et représentant les intérêts communs de l'Europe

Pour assurer au nouveau service diplomatique européen une indépendance vis-à-vis des gouvernements nationaux, les députés souhaitaient que 60 % du personnel du SEAE soit issu des institutions européennes. Ils ont été entendus. Les députés souhaitaient également que le budget du **SEAE** soit **soumis au contrôle du Parlement européen**. Là encore ils ont été entendus. Les dépenses du service diplomatique seront soumises à un contrôle annuel, comme c'est le cas pour les autres institutions européennes, la Commission européenne devant fournir un document de travail détaillé présentant toutes les dépenses administratives et opérationnelles. Le SEAE doit commencer son travail dès le 1er décembre.

Londres et Paris font défense commune

Le sommet franco-britannique qui a eu lieu le 2 novembre 2010 a donné l'occasion aux deux partenaires de signer deux traités accentuant significativement leur coopération en matière de défense. Ce rapprochement couvre de nombreux domaines, comme la coopération nucléaire, des investissements communs dans la recherche et le développement (100 millions d'euros annuels), la création de forces d'intervention communes, ainsi que des projets industriels allant « des drones aux sous-marins en passant par les missiles et les satellites ». La France et le Royaume-Uni sont sans conteste les deux plus grandes puissances militaires du continent. Seules à détenir l'arme nucléaire, elles représentent à elles deux la moitié des budgets de défense et les deux-tiers des dépenses de recherche et développement militaires des Vingt-Sept.

Congés et jours fériés : les jours non travaillés en Europe

Dans l'Union européenne, les travailleurs ont tous droit à un minimum de 20 jours de congés par an. Mais ce chiffre varie selon les Etats, et en réalité les Européens en ont en moyenne 23. Jours fériés, congés payés, jours non travaillés... comment travaille-t-on dans les différents pays d'Europe ?

Traité de Lisbonne : un an après

Le **1er décembre 2010**, le traité de Lisbonne a fêté son premier anniversaire. Un an après son entrée en vigueur, informez-vous sur le fonctionnement de l'Union européenne en consultant le dossier retraçant son processus d'adoption ainsi que les grandes avancées qu'il propose.

Présidence hongroise

Du **1er janvier au 30 juin 2011**, la **Hongrie prendra la tête du Conseil de l'Union européenne**. Il s'agit du troisième pays de la nouvelle Europe à exercer la présidence, et à ce titre, elle entend mener à bien des actions dans les Balkans. Ainsi son dossier phare sera celui de l'élargissement, aussi bien de l'Union européenne que de l'espace Schengen. Un autre sujet qui lui tient à cœur est celui de la gestion des ressources naturelles, et en particulier de l'eau. Mais la crise économique, dans et hors de la zone euro, ainsi que le délicat dossier de la révision du traité de Lisbonne, l'ont obligée à revoir ses priorités. Elle gardera cependant la tâche de mener à bien la signature d'un grand accord énergétique avec la Russie. Enfin, elle souhaite promouvoir la diversité culturelle et les différentes identités nationales et régionales.

















Aperçu des programmes menés ces trois derniers mois

7 octobre : début d'Europe-Mobile, programme durant lequel 20 étudiants de 8 nationalités différentes traversant l'Ile-de-France à bord d'un bus, sont allés à la rencontre de 14 lycées et 3000 élèves pour leur apporter une autre vision de l'Europe.

14 octobre : la MdEY à organisé une réunion d'information collective sur le service volontaire Européen, l'une des actions du Programme Européen *Jeunesse en action*.

13 novembre: Débat sur « L'union européenne, construction du passé ou projet d'avenir » à l'hôtel de ville de <u>Saint-Germain-en-Laye</u>.

17, 18 et 19 novembre: Séance pédagogique donnée par la MdEY à la demande du SPIP. Cette séance vise à parler de l'Europe mais avant tout à donner des outils de programmes européens utiles pour les jeunes stagiaires dans le cadre de la formation tout au long de la vie.

24, 25, 26, 27 novembre : rencontre européenne à <u>Metz</u> proposée par le réseau <u>EUNET</u>, dont la Maison de l'Europe des Yvelines est membre.

1er/2 décembre: la responsable des projets jeunesse de la MdEY participait à une formation sur le Service Volontaire Européen à <u>Paris</u>.

3 décembre : participation de la MdEY à la « journée des communautés éducatives » au collège Saint Pierre Saint Jean de <u>Neuilly-sur-Seine</u> en collaboration avec Yvelines Information Jeunesse de Versailles, sur le thème de la mobilité des jeunes.

Du 6 au 9 décembre : participation de la MdEY à une visite préparatoire à <u>Berlin</u> pour un projet européen 2011-2013, dans le cadre de la formation des adultes tout au long de la vie. Visite réalisée avec le soutien financier du Programme d'Education et de Formation Tout au Long de la Vie de la Commission européenne.

9 décembre : La MdEY devait participer à la Journée Internationale des Bénévoles, prévue à l'internat d'excellence de <u>Marly-le-Roi</u>. Cet événement, organisé par la Direction Départementale de la Cohésion Sociale des Yvelines (DDCS78), avait pour thème «la responsabilité des bénévoles et les relations entre les dirigeants bénévoles et les dirigeants salariés». Elle a été reportée du fait de conditions climatiques défavorables.

Du 11 au 13 décembre : grâce au programme SIMEP IdF 2010, pendant deux jours et demi, des lycéens et leurs professeurs ont participé à un exercice unique de sensibilisation à la démocratie européenne.

14 et 15 décembre : participation de la MdEY à une visite du Parlement européen, de la Cour européenne des Droits de l'homme et du Conseil de l'Europe à <u>Strasbourg</u>, sur l'initiative de la Fédération Française des Maisons de l'Europe (FFME).

22 décembre : la MdEY proposait une réunion d'information collective sur le Service Volontaire Européen, l'une des actions du Programme Européen *Jeunesse en Action* (PEJA) dans son Centre d'Information Europe *Direct*.

Du 27 décembre au 2 janvier 2011, le bureau de l'association est fermé.

Toute l'équipe de la Maison de l'Europe des Yvelines vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d'année!

















La journée franco-allemande autour du 22 janvier 2011

Le cinéma allemand se porte bien tout comme le cinéma français dont on parle ces dernières semaines lors de la 10e semaine du Film Français à Berlin, où le public allemand découvre **SMALL WORLD**, l'adaptation du premier roman de **Martin Suter** par le réalisateur et scénariste **Bruno Chiche** et la première allemande de **DES HOMMES ET DES DIEUX**, récompensé par le GRAND PRIX DU JURY au festival de Cannes 2010.

Pour marquer le passage entre 2010 et 2011, le festival « La French Connection » propose la programmation de films français comme *Love me* de Laetitia Masson (2000), *Le roi de l'évasion* d'Alain Guiraudie (2009), *La fille du RER* d'André Téchiné (2009), *Le chant des mariées* de Karin Albou (2008) et *Dans la vie* de Philippe Faucon (2007).

Du côté des films allemands, si vous avez la chance de les trouver en salle, nous vous recommandons :

COURS SI TU PEUX (Renn, wenn Du kannst) de Dietrich Brüggemann

LES REVES DANSANTS (Tanzträume) d'Anne Linsel

TOUS MES PERES (Alle meine Väter) de Jan Raiber

Grâce au soutien de l'OFAJ pour célébrer la langue allemande, nous proposons aux établissements scolaires qui le souhaitent la projection de deux films récents (2010) :

DIE FRISEUSE de Doris Dörrie qui retrace le combat d'une coiffeuse « non esthétique » à la recherche d'un emploi

NEUKÖLLN UNLIMITED d'Agostino Imondi et Dietmar Ratsch qui a obtenu l'Ours de verre du meilleur film à la Berlinale 2010.

N'hésitez pas à nous contacter pour des renseignements complémentaires : contact@maisoneurope78.eu

Les rendez-vous à ne pas manquer

Retrouvez toutes les informations sur notre site http://www.maisoneurope78.eu

- 13 janvier : remise des certificats EUROPASS MOBILITE aux stagiaires du programme LEONARDO Mouv'in Europe
 - 19/28 janvier : films allemands en établissements scolaires sur les Yvelines/Hauts-de-Seine Journée franco-allemande

- 19 janvier : intervention MdEY au collège Sainte-Thérèse / Bougival à l'occasion de la projection du film Neukölln unl.
 - 22 janvier : Forum des métiers à La Celle Saint Cloud de 10h à 13h Margot Berg

- 25 ou 26 janvier : intervention MdEY au lycée Jacques Prévert / Boulogne Billancourt en cours d'économie

ADRESSES UTILES

Commission Européenne http://ec.europa.eu
Le Conseil de l'Europe www.coe.int
Parlement Européen www.europarl.eu.int
Jeunes Européens France www.jeunes-europeens.org

Fédération Française des Maisons de l'Europe http://www.maisons-europe.eu
Office Franco Allemand pour la Jeunesse (OFAJ) www.ofaj.org
Tout savoir sur l'UE www.touteleurope.fr
EUROPE DIRECT http://ex.europa.eu/europedirect/index fr.htm















